

こんしゅう ふく いん  
今週のことば「福音」

せいしょ ふくいんしょ  
《聖書》マルコによる福音書 1:14-20

ふく いん  
福音

ふくいん ことば つか  
福音という言葉は、あまりにもよく使  
われすぎていて、その意味があいまいに  
なりがちです。新約聖書の中でも使い方  
の違いがみられます。

かみ くに ふくいん ひょうげん  
「神の国の福音」という表現は、マタ  
イとルカによる福音書で使われ、マルコ  
による福音書とパウロの手紙では、イエ  
スが福音であると主張しています。特に  
マルコでは、イエスの言葉とわがが福音  
として強く述べられています。もちろん、  
マルコでもイエスが神の国について述べ  
たことを伝えています。

また つね ふくいん っ し  
又、ルカでは常に「福音を告げ知らせ  
る」という表現が使われていて、福音と  
は述べ伝えられるべきものとして考えら  
れています。この考えはずっと教会の中  
の伝統的な考えになっていました。私た  
ちキリスト者が福音を持っていて、まだ  
福音を知らない人々に福音を分け与えて  
いこうという姿勢なのです。「布教」と

ことば いみ つか  
という言葉もこの意味で使われてきました。

ふく いん  
福音であるイエス

ふくいんしょ  
マルコによる福音書では、マタイとか  
ルカのように、イエスの教えをあまり伝  
えていません。むしろ、イエスの行ない  
を簡単に述べています。マルコではイエ  
スそのものが福音なのです。

とうじ しゃかい なか つみびと  
イエスは当時の社会の中で罪人とみな  
され、神からも見離された人としてみん  
なからのけものにされている人々の所に  
行って、あなた方こそ神に招かれた人々  
だと言って回ります。福音はどこか別  
の所にあるのではなく、すでに人々の中  
にあるのです。ただそれが隠されていて、  
人々が気づかないだけなのです。

わたし やくわり ふくいん つた  
私たちの役割は福音を伝えるのではなく、  
福音を発見することなのです。一人一人  
が隠し持っている宝物を見つけ、これこ  
そ福音だと言って回ることなのです。

た ふくいん くら かんたん  
マルコが他の福音と比べて簡単なのは、  
よけいな説明はいらないと思ったからで  
しょう。イエスのありのままの姿をでき  
るだけ伝えたかったにちがいありません。

ねんかんたい しゅじつ ねん たきの  
年間第3主日B年(滝野)